

Fecha: 09-01-2026
 Medio: El Mercurio
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo A
 Tipo: Noticia general
 Título: Líderes lamentan que EE.UU. se "distancie" de sus socios, tras anuncio de salida de organizaciones

Pág.: 5
 Cm2: 385,6
 VPE: \$ 5.065.184

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: No Definida

Varias de Naciones Unidas:

Líderes lamentan que EE.UU. se "distancie" de sus socios, tras anuncio de salida de organizaciones

Macron alertó por el alejamiento de Washington y Guterres dijo que contribuir a los entes "es una obligación legal".

FRANCE PRESSE Y EFE

La decisión de Donald Trump de retirar a Estados Unidos de 66 organizaciones internacionales provocó preocupación entre líderes globales, no solo por lo que eso significó para esos entes en particular, sino porque —como sostuvo el Presidente francés, Emmanuel Macron— el anuncio da cuenta de que Washington se "distanzia" de sus socios.

"Estados Unidos es una potencia establecida, pero que poco a poco se va distanciando de algunos de sus aliados y se está liberando de reglas internacionales que hasta hace poco todavía promovía", manifestó el líder galo, en su discurso anual

en París ante los embajadores de Francia, también en referencia a la operación militar en Venezuela que terminó con la captura de Nicolás Maduro.

Entes contrarios a los intereses de Washington

El mandatario estadounidense firmó una orden ejecutiva el miércoles, que ordena a todos los departamentos ejecutivos y agencias de su gobierno a cesar la participación y el financiamiento de 66 organismos, algunos de la ONU y otros no, tras una revisión ordenada por Trump para evaluar la membresía y apoyo financiero de EE.UU. a grupos que considera

contrarios a su soberanía, intereses nacionales y prioridades económicas.

La iniciativa fue compartida por la Casa Blanca esta semana y detalla que entre las organizaciones de la ONU de las que se retirará figurarán la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (UNFCCC), el Fondo de Población de la ONU (UNFPA), el Programa de las Naciones Unidas para los Asentamientos Humanos y la Cepal, entre otros.

En una línea similar a la de Macron se manifestó el secretario general de la ONU, António Guterres, quien "lamentó" ayer la decisión de Estados Unidos y se mostró "extremadamente

sorprendido" por el anuncio de la Casa Blanca, recordando que su contribución es una "obligación legal que no se negocia".

El director general de la Agencia Internacional de Energía Renovable (IRENA), Francesco La Camera, también lamentó la decisión de Trump, pero tendió la mano a seguir cooperando.

Otro de los organismos abandonados por el republicano fue la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (CMNUCC), cuyo secretario ejecutivo, Simon Stiell, afirmó ayer que la decisión "solo perjudicará la economía, el empleo y el nivel de vida de Estados Unidos". "Es un enorme error que dejará a Estados Unidos menos seguro y menos próspero", afirmó en un comunicado.



TRUMP HA SIDO muy crítico del actuar de Naciones Unidas.

"Ineficaces" y "derrochadoras"

El mandatario republicano no está de acuerdo con que abandonar estos organismos pueda perjudicar a su país. La orden ejecutiva que firmó plantea que la medida responde a que las 66 instituciones son "derrochadoras", "ineficaces" y "perjudiciales", que "operan de manera contraria a los intereses nacionales, la seguridad, la prosperidad económica o la soberanía de Estados Unidos", y buscan "agendas globalistas", que no se alinean con las prioridades de Washington.

El anuncio se enmarca en una

amplia retirada de Estados Unidos de organismos multilaterales, que ya incluyó la salida del país de la Organización Mundial de la Salud, el Consejo de Derechos Humanos de la ONU, así como la salida de Estados Unidos del Acuerdo de París sobre cambio climático en 2025, recordó France Presse.

La agencia EFE, en tanto, destacó que la decisión llega en un momento en que la credibilidad de la ONU está en entredicho, en el marco de la captura del expresidente venezolano Nicolás Maduro, realizada sin un mandato del Consejo de Seguridad, o las renovadas amenazas de Washington sobre Groenlandia.